

Merci Monsieur le Président,
Monsieur le Président,

Ma délégation souhaite la chaleureuse bienvenue à la délégation du Niger conduite par au second cycle de l'EPU.

Le Togo se réjouit de la démarche participative et inclusive qui a conduit à l'élaboration de ce rapport et félicite les représentants, ici présents, de ce pays ami, pour la qualité et la pertinence des informations fournies.

Le Togo est particulièrement impressionné par l'immensité du travail abattu durant les 4 dernières années au Niger en matière de promotion et de protection des droits de l'homme : dix-sept textes de lois et quinze décrets ont été adoptés ; quinze nouvelles institutions ont été créées, chacune ayant dans son domaine de compétence la responsabilité d'œuvrer ou de veiller au bien être du peuple nigérien.

Pour honorer les engagements pris lors du premier cycle de l'EPU, le Niger s'est doté d'un plan d'action 2012-2025 de mise en œuvre des recommandations et a depuis le 21 août 2012 fait une offre permanente aux détenteurs de procédures spéciales de visiter le Niger.

Par ailleurs, plusieurs Conventions ont été ratifiées, entre autres, la convention contre les disparitions forcées, le protocole facultatif se rapportant à la Convention contre la torture, le protocole facultatif à la Convention sur les droits de l'enfant concernant l'implication d'enfants dans les conflits armés.

Ma délégation salue l'adoption par le Niger d'un plan d'action décennal 2016-2025 pour la mise en œuvre de la politique nationale justice et droits humains et la dépenalisation des délits de presse.

Toutefois, ma délégation formule les recommandations suivantes :

- 1- Accélérer la procédure relatives à l'abolition de la peine de mort dans les meilleurs délais possibles ;*
- 2- Faire tous les efforts nécessaires pour lever les réserves à la Convention sur l'élimination de toutes les formes de discrimination à l'égard des femmes ;*
- 3- Mettre en place un corps spécialisé en matière d'administration pénitentiaire.*

Pour finir ma délégation invite la Communauté internationale à accorder une attention particulière à l'assistance technique sollicitée par le Niger.

Je vous remercie de votre aimable attention